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Ortschaftsrat Lochau Schkopau, den 12.10.2022  

 

Sitzung am: 19.09.2022 

Beginn: 18:34  Uhr 

Ende: 20.48 Uhr 

Ort, Raum: 06258 Schkopau - OT Lochau, Mittelstraße 10, Großer Vereinsraum 

 

Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnung: 

 

I.   Öffentlicher Teil 

TOP 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 

TOP 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähig-

keit 

TOP 3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung 

TOP 4.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über 

  die Niederschrift der 19. Sitzung vom 11.07.2022 (öffentlicher Teil) 

TOP 5.  Einwohnerfragestunde 

TOP 6.  Anhörung zum Vorentwurf B-Plan Nr. 9/27 "Gewerbe- und Industriegebiet  

Lochau-Raßnitz" 

TOP 7.  Neugestaltung Sportplatzareal 

TOP 8.    Stand B-Plangebiet 2/7 „An der Elsterbrücke L 183“ Lochau-Döllnitz 

TOP 9.  Neubaugebiet „Am Weißdornbusch“ – Fragen im Rahmen der Teilbauabnahme 

TOP 10. Glasfaserausbau, Sanierung Stromnetz und Telekomleitungen 

TOP 11. Investitionen Lochau 2023 

TOP 12. Bericht des Ortsbürgermeisters 

TOP 13. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

TOP 14.    Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Sitzungsverlauf: 

I.   Öffentlicher Teil 

 

TOP 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 

 

Herr Wild eröffnet um 18:34 Uhr die Sitzung. 

 

TOP 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der  

Beschlussfähigkeit 

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Es sind zur Anwesenheitsfeststellung 4 von 7 Ortschafts-

räten anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

Herr Wild begrüßt den Bauamtsleiter Herrn Weiß aus Schkopau.  
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TOP 3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der  

Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig mit den 4 anwesenden Stimmen bestätigt. 

 

TOP 4.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über 

  die Niederschrift der 19. Sitzung vom 11.07.2022 (öffentlicher Teil) 

 

Die Niederschrift wird ohne Einwendungen einstimmig bestätigt. 

 

TOP 5.  Einwohnerfragestunde 

 

Um 18:35 Uhr  wird die Einwohnerfragstunde eröffnet und sogleich wieder geschlossen. Es gab keine 

Anfragen. 

 

TOP 6.  Anhörung zum Vorentwurf B-Plan Nr. 9/27 "Gewerbe- und Industriegebiet  

Lochau-Raßnitz" 

 

Herr Wild führt zum Sachverhalt aus. 

 

Eine erneute Anhörung wurde notwendig, da die Anhörung mit Vorentwurf vom OR mehrstimmig 

abgelehnt wurde. 

 

Herr Gerald Jahnel und Herr Christoph Jahnel erscheinen zur Sitzung. 

 

Herr Weiß führt aus: 

- In der ersten Anhörung war die Lochauer Fläche eine GI-Fläche, jetzt kann diese als GE-Fläche 

genutzt werden. 

- Herr Wild schlägt vor, sich dem Votum von Raßnitz anzuschließen. 

- Es laufen noch Gespräche darüber, ob es einen Kreisverkehr geben soll. 

- Am 26. Juli gab es einen Termin beim Bürgermeister zum Einsatz für Kreisverkehr und  

Teilumgehung von Raßnitz. 

- Die Landesstraßenbaubehörde lehnte einen Kreisverkehr ab, da er aus technischer Sicht keinen Sinn 

macht. Diese Auswertung ist allerdings nicht mehr aktuell. Da der Verkehr jetzt zugenommen hat, 

soll auf die aktuellen Zahlen der Zählung gewartet werden. Der B-Plan müsste dann hinsichtlich des 

Kreisverkehres geändert werden.  

 

Zum Sachverhalt:  

1. Die Gemeinde Schkopau beabsichtigt auf die geänderten Anforderungen zukünftig ansiedelnder 

Unternehmen zu reagieren und plant die Verschmelzung der Bebauungspläne Nr. 4 und Nr. 6.  

2. Der Geltungsbereich des entstehenden Bebauungsplans Nr. 9/27 „Gewerbe- und Industriegebiet 

Lochau-Raßnitz“ umfasst ca. 77,5 ha.  

3. Der Vorentwurf in der Fassung vom 16.06.2022 sieht vor, die Störintensität von Norden nach Süden 

abzuschwächen. Im Norden (Teilfläche 1, 2, 5 und 6) wurden die störintensiven Industriegebiete 

festgesetzt. Daran schließen die Gewerbeflächen mit Teilfläche 3, 4, 7 und 8 an. Im Süden befindet 
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sich die Teilfläche 9 als eingeschränktes Gewerbegebiet, in welchem nur nicht wesentlich störende 

Gewerbegebiete zulässig sind.  

4. Durch festgesetzte Lärmkontingente soll insgesamt gewährleistet werden, dass in den umliegenden 

Ortschaften keine unzumutbaren Lärmwerte einwirken.  

5. Zum Schutz der Bevölkerung soll auf der Ostseite ein Lärmschutzwall errichtet werden. Dieser ist 

beidseitig zu begrünen und bei Abgang nachzupflanzen. Das begrünte Erscheinungsbild soll sich in 

die umgebenden landwirtschaftlichen Flächen und Grünflächen einfügen und dient auch der Versi-

ckerung von unbelastetem Dachflächenwasser.  

6. Weiterhin würde für jede Teilfläche eine zulässige Höhe der baulichen Anlage festgesetzt. Die zu-

lässige Höhe der baulichen Anlagen verringert sich von Norden (22m) nach Süden (10m).  

7. Mit dieser Anhörung wird der Ortschaftsrat Lochau darum gebeten, eine Stellungnahme zum Vor-

entwurf des B-Plans Nr. 9/27 sowie zur Begründung in der Fassung vom 16.06.2022 abzugeben.  

 

Der Ortschaftsrat Lochau gibt im Rahmen der Anhörung gemäß § 84 Absatz 2 KVG LSA fol-

gende Stellungnahme ab: Der Ortschaftsrat Lochau schließt sich den Ausführungen des Ortschaftsra-

tes Raßnitz an und hat keine weiteren Anmerkungen. 

 

8. Abstimmungsergebnis: 

Ja:   5        Nein: 0  Enthaltung:  1 

 

 

TOP 7.  Neugestaltung Sportplatzareal 

 

Herr Weiß führt aus: 

a. Stand Garagenkündigungen: 

89 % der Garagenbesitzer haben zugestimmt, dass die Garagen abgerissen werden können. Mit einer 

Person muss sich noch über Bezahlung geeinigt werden. 

Wenn alle einverstanden sind, kann ein Abrissunternehmen beauftragt werden. 

 

b. Stand zum Neubau in Ermlitz und dem Neubau in Lochau: 

An der Kita in Lochau soll zum Jahresende in die Planung gegangen werden. 

Für den Vorentwurf für die Kita Lochau sind 150.000 € eingeplant. 

Abhängig von der Anzahl der Kinder muss es evtl. eine europaweite Ausschreibung geben. 

Im nächsten Jahr werden Planungsergebnisse für die Kita Lochau erwartet. 

Für die Kita Ermlitz erfolgt eine europaweite Ausschreibung. Die Vergabe der Planungsleistung ist 

für März 2023 vorgesehen. 

 

c. Stand Spenden Papenburg, Einzäunung und Rollerbahn: 

Am 6.9.2022 fand ein Treffen von Herrn Wild mit der Firma Papenburg statt. 

Die Einzäunung und Ausholzung sollen gemacht werden. Die Rollerbahn soll ebenfalls gebaut wer-

den. Es soll sich dazu mit Herrn Arlet nochmal zusammengesetzt werden. Der Stromanschluss der 

Bühne soll ebenfalls erfolgen. Kabel sollen verlegt werden und ein Zwischenzähler eingebaut wer-

den. Dann kann später bei Events genau abgerechnet werden, wie viel Strom verbraucht wurde. Der 

Anschluss soll voraussichtlich über das ehemalige Ladengeschäft (Bedemann’s Lädchen) erfolgen. 
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Herr Wild berichtet des Weiteren zu anderen geplanten Umbaumaßnahmen: Zur Dahne sollen 3 

Parkplätze gespiegelt werden, sodass es insgesamt 6 Parkplätze dann gibt. Außerdem soll ein Stück 

Weg gepflastert werden. Rund um das Denkmal am Denkmalplatz soll neu gepflastert werden. 

 

Herr G. Jahnel betont nochmal, dass von einer Skaterbahn abgeraten wird, da diese vollständig aus 

Beton gebaut werden muss. Außerdem ist die Statik unklar. Eine Rollerbahn kann auch mir BMX- 

Rädern befahren werden.  

 

Herr Wild berichtet, dass der Förderverein Lochau e.V. die Dachsanierung der Bühne in den nächs-

ten Monaten abschließen wird. Damit habe der Ort wieder ein sehr schönes Objekt. 

 

Herr Werner erscheint 19 Uhr zur Sitzung. Es sind 5 Ortschaftsräte anwesend. 

 

 

TOP 8.    Stand B-Plangebiet 2/7 „An der Elsterbrücke L 183“ Lochau-Döllnitz 

 

Herr Weiß führt aus: 

 

- Die Ausführung zum Stand von möglichen Kaufinteressenten erläutert Herr Weiß im nichtöffent-

lichen Teil. 

- Die 3. Änderung des B-Planes beinhaltet den Radweg. 

- Es wird die Stellungnahme vom Landkreis erwartet. 

- Der GR muss die Änderung wegen des Radweges dann noch beschließen. 

- Eine Beleuchtung des Radweges ist im B-Plan nicht vorgesehen. Es werden generell außerorts vom 

Landesbetrieb keine Radwege beleuchtet. 

- Wenn Burgliebenau eine Stellungnahme zur Beleuchtung abgibt, kann dann noch einmal beraten 

werden. Die 3. Änderung müsste dann noch einmal angefasst werden. Innerorts ist die Gemeinde 

für eine Beleuchtung zuständig. 

 

Frau Hoffmann schlägt vor, wegen den Tieren Bewegungsmelder oder adaptive Beleuchtungen 

einzusetzen. 

Herr G. Jahnel ergänzt, dass es Lichtberechnungen gibt. 

Herr Weiß gibt an, dass der GR den Entwurf noch beschließen muss. 

Herr Arlet schlägt vor, dass Herr Wild im Namen des Ortschaftsrates eine Stellungnahme im Rah-

men der Auslegung einbringt, der den Willen des Ortschaftsrates für eine dezente Beleuchtung ein-

bringt. Herr Wild willigt ein. 

 

 

 

 

TOP 9.  Neubaugebiet „Am Weißdornbusch“ – Fragen im Rahmen der Teilbauabnahme 

 

Herr Wild berichtet von der Teilbauabnahme am 04.08.2022. Anwesend waren das Bauamt, der Inves-

tor und er selbst. Dabei wurde einige relevante Punkte angesprochen: 

 

a. Wann ist die vollständige Fertigstellung geplant? 
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- Dieses Jahr ist die Fertigstellung geplant. Die Teilbauabnahme ist erfolgt. Dieses Jahr ist ebenfalls 

der Anschluss der gepflasterten Straße zur neuen Straße vorgesehen. Herr Weiß bestätigt, dass 

80 % fertig gestellt sind. 

b. Wann wird der kleine, nicht nutzbare „Weg“ zur Hauptstraße wiederhergestellt? 

- Dieser soll zeitnah wieder hergestellt werden. Die letzten Versorgungsleitungen sollen dort 2023 

installiert werden. 

c. Kann ein kleiner Fußweg weiter Richtung Damm gepflastert werden? Dieser soll dafür sorgen, dass 

Fußgänger, Kinderwagen und Rollstuhlfahrer trocknen Fußes zum Damm kommen. 

- Der Investor würde dies übernehmen, sofern er noch die restlichen Grundstücke vermarkten kann. 

d. Werden die seitlichen, teilweise im Rahmen der Bauarbeiten zerstörten Holzpoller, ersetzt?  

- Auch diese soll wieder repariert bzw. ersetzt werden. 

e. Wann wird die Straßenbeleuchtung installiert?  

- Die Installation der Straßenbeleuchtung soll im November 2022 erfolgen. 

f. Gibt es Neuigkeiten bzgl. der „hinteren Bebauung“, die bisher fraglich war? 

- Herr Weiß teilt mit, dass hierzu noch keine Entscheidung getroffen wurde. 

g. Wann wird die im B-Plan festgesetzte hintere Baumreihe gepflanzt (25 Bäume)? Wie wird die An-

pflanzung der zwei Laubbäume je Grundstück kontrolliert? 

- Herr Ratsch ist dagegen, da Bäume auf kleinen Grundstücken eine Gefahr darstellen könnten. 

- Herr Wild teilt mit, dass dies eine Festlegung des B-Plans ist, an die sich gehalten werden muss. 

Dort sind auch die passenden Bäume für derartige Grundstücke genannt, so dass niemand Bäume 

pflanzen muss, die gar nicht auf das eigene Grundstück passen. 

- Herr Wild teilt mit, dass die hintere Baumreihe aus seiner Sicht nicht zwangsläufig vollständig 

gepflanzt werden muss, sofern die künftigen Bäume zu nah beieinander stehen würden. 

- Herr G. Jahnel schlägt vor, für nicht gepflanzte aber festgelegte Bäume eine Ausgleichszahlung 

zu nehmen. 

- Herr Wild würde die Bäume, sofern sie nicht hier gepflanzt werden können, lieber ins GE „An 

der Elsterbrücke Lochau-Döllnitz“ umlenken. Dort muss sowieso eine Baumreihe gepflanzt wer-

den. 

 

Herr Wild informiert, dass am Weißdornbusch eine Pappel in eine alte Eiche gefallen ist. Die Eiche 

müsste beschnitten werden. Zusammen mit Herrn Ratsch und einem Anwohner soll dies im Februar 

2023 durchgeführt werden. Eine Hebebühne konnte organisiert werden. 

 

Herr G. Jahnel bitte um Information, ob für den entfallenen Spielplatz am Weißdornbusch bereits Er-

satz durch den Investor geleistet wurde. Herr Wild wird die Antwort nachreichen, weiß aber zu berich-

ten, dass dies über den Förderverein Lochau e.V. koordiniert wurde. 

 

TOP 10. Glasfaserausbau, Sanierung Stromnetz und Telekomleitungen 

 

Herr Wild berichtet: 

 

Stand Glasfaserausbau 

Zur GR Sitzung am 20.9.2022 ist ein Vertreter von Deutsche Glasfaser anwesend. Die Abnahme der 

Querungen ist bis Ende des Jahres geplant. In Burgliebenau wird damit begonnen. Es wäre schön, wenn 

jemand vom OR mit anwesend ist, so Herr Wild. Es wird eine Information dazu geben, so Herr Weiß. 
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Stand Mitnetz Leitungssanierung  

- Anschluss Funkturm Nähe Hauptstraße (2022) 

- Erdverkabelung Hauptstraße ab Körnerweg bis „neue“ Dahne (2023, spätestens ab 2027) 

- Neubau Mittelspannungsschaltanlage in Trafostation MCo3011 Am Körnerweg (KKT) (2023) 

- Erdverkabelung Mittelspannungsleitung ab Zur Dahne bis Wesenitz / Raßnitz 2025 

- Erdverkabelung Mühlenstraße, Wesenitzer Weg, Winkel (Mitte 2024) 

 

Stand Oberleitung Deutsche Telekom AG im Park 

Hr. Wild führt zu den aktuellen Problemen mit der Oberleitung der Deutschen Telekom AG im Bereich 

Park Dahne bis Einfahrt Dahne aus: 

Nach dem starken und schadhaften Verschnitt der Bäume entlang der Oberleitungstrasse im Park sind 

diese teilweise kaputt. Die Telekom würde Ersatzpflanzungen leisten. Besser wäre aber, wenn in besag-

tem Bereich einfach die Oberleitung zu einem Erdkabel umgebaut wird. Laut Telekom kann eine Erd-

leitung verlegt werden, diese muss aber von der Gemeinde bezahlt werden. 

Die Deutsche Telekom AG wollte dazu eine Kostenschätzung einholen. Leider liegt Herrn Wild noch 

kein Angebot vor. Die Gelder für eine Ersatzpflanzung könnten in eine mögliche Erdverkabelung ein-

fließen. 

 

Sanierung Straßenbeleuchtung 

Herr Wild führt aus, dass für die künftige Straßenbeleuchtung im Ort wieder baugleiche Typen wie die 

bisher an der Hauptstraße (und anderen Straßen) verbauten Leuchte der Marke Selux Alpha genutzt 

werden sollen. Diese werden nicht mehr mit Natriumdampflampen gebaut, sondern mit neuerer LED-

Technik in unterschiedlichen Leuchtstärken. Dazu werden wir diverse Testmuster erhalten und diese an 

einer Stelle im Park einbauen. Danach kann geprüft werden, welches Licht für unseren Ort am ange-

nehmsten ist und an die bisherigen Natriumdampflampen am besten angeglichen werden kann. 

 

TOP 11. Investitionen Lochau 2023 

 

Herr Wild informiert: Anfrage von Herr Ringling mit Schreiben vom 13. April 2022 zu den gewünsch-

ten Investitionen für das Jahr 2023. Herr Wild teilte einige Schwerpunkte aus der Prioritätenliste mit, 

wobei er erst später erfahren hat, dass hier eigentlich keine Baumaßnahmen gemeint waren: 

- Pflasterung Reststück Fußweg in der Mittelstraße (zwischen Hofeberg, über Bürgerbüro bis zum 

Waldweg 

- Installation einer grundhaft neuen Straßenbeleuchtung zwischen Dahne und Haltestelle Wesenitz 

auf Seite des Fußweges. Wichtig: Die bisherige sehr lückenhafte Beleuchtung ist auf der fal-

schen Seite, viel zu dunkel und leuchtet einfach nicht dort, wo es sein sollte. Die Eltern sehen 

dadurch ihre Kinder gefährdet, die dort den Weg passieren müssen. 

- Am 22.9.2022 findet eine Beratung aller OBM statt. Als Maßnahme für 2023 sollte auf jeden Fall 

die Straßenbeleuchtung mit enthalten sein. 

- Hr. Wild wird für den nächsten Ortschaftsrat eine neue Prioritätenliste erstellen, die auf die neuen 

Anforderungen aus Schkopau eingeht und bereits erledigte Punkte streicht. 
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TOP 12. Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Wild berichtet aus dem Ortsteil: 

 

- Auswertung Veranstaltungen in der letzten Jahreshälfte 2022 

o 100 Jahre FF Lochau 03.09.2022 

o Heimatfilmabend 05.08.2022 

o Tag des offenen Denkmals 11.09.2022 

o Graffitiprojekt am 30.07.2022 

o Die Vereinsversammlung mit dem Förderverein fand am 15.09.2022 statt. 

o Die Schlüsselübergabe an den LFC übernimmt Herr Wild. 

o Das 2. Parkfest soll am 3.6.2023 stattfinden, Terminabsprache mit anderen OT soll erfolgen 

 

- Stand Umleitung bzgl. Gröbers 

o Neuer Bauabschnitt : Über Benndorf kann gefahren werden 

- Poller Körnerweg Stand:  

o Es hat sich noch nichts getan. Das OA weiß Bescheid. Herr Kuphal muss neue Poller be-

stellen.  

- Geflügelzüchter – Raumnot 

o Dies hat sich erledigt lt. Ch. Jahnel. Der Verein bekommt einen separaten Eingang. Der 

Raum muss auf Kosten des Vereins saniert werden. Ausstellungen sind dort möglich. 

- Rückbau Hütte Schachtweg 

o Es soll dieses Jahr noch erfolgen. Die Fa. Pappenburg soll den Mast entfernen. Laut 

Herrn Weiß steht dies im letzten Protokoll. Herr Grobe soll die Hütte entfernen, sofern 

dies noch nicht erfolgt ist. 

- Umbau Bürgerhaus Dachentwässerung 

o Der Umbau ist erfolgt und eine gute Lösung. Der Kirchenförderverein hat Herrn Wild zu-

dem mitgeteilt, dass die Versickerung geändert werden soll. Die weitere Absprache soll 

zwischen Verein und Bauamt geschehen. 

- Servicestation: 

o Bestimmung Standorte neue Mülleimer: Standort: Im Park an der Gabelung 

Herr Wild will Jägerschaft befragen wegen genauem Standort. Im Protokoll vom 17.1.2022 

stehen die genauen Standorte. Herr Wild wird diese aber nochmal zusammenfassen und 

Herrn Grobe zukommen lassen. Finanzielle Mittel stehen dazu 2023 zur Verfügung 

o Gießproblematik - u.a. 2x abgestorbene Bäume in Lochau: 

2 angepflanzte Bäume sind eingegangen, an der Servicestation und Zur Dahne 

Herr Wild will das OA noch einmal anfragen, wann neue Bäume gepflanzt  werden. 

 

- Vertretung für Abwesenheit Herrn Wild bei (23.11. bis 01.02.2023) im Rahmen seines Auslands-

einsatzes, insbesondere für Adventskonzert des Frauenchors 18.12.2022 und Weihnachtsmanntour 

24.12.22  

o Steffen Ratsch       Adventskonzert 18.12.2022 

o Michael Arlet      Weihnachtsmanntour 24.12.2022 

Alle weiteren zu klärenden Punkte werden im November abgesprochen (Team Weihnachtsmann). 
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TOP 13. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

 

Herr Wild berichtet weiter: 

 

- In den Bushaltestellen stehen teilweise große Parkbänke. Diese sollen durch kleine Metallgitter-

bänke ersetzt werden. Auch an Haltestellen ohne Häuschen sollen diese installiert werden. Es soll 

ein einheitliches Erscheinungsbild erschaffen werden. Laut Herrn Weiß ist Herr Grobe darüber in-

formiert. Herr Weiß will noch einmal nachfragen, evtl. gibt es Lieferprobleme. Insgesamt handelt 

es sich um 3x Variante für Haltestellenhäuschen und 2x Variante für Einbau Pflaster ohne Häus-

chen. 

 

- Eine neu hinzugezogene Familie hat nach Genehmigung durch OR und Bauamt ihren Erdaushub 

auf die Halde oberhalb der Alten Gröbersschen Straße gekippt. Nach einigen Unstimmigkeiten wird 

diese Stelle nun nochmal begradigt und verschönert. 

 

- Herr G. Jahnel: Eine Straßenbeleuchtung in der Zur Dahne Str. hängt seit längerem im Baum. Es 

ist ein Versicherungsfall. Herr Wild wird noch einmal mit Frau Schmidt (Bauamt) sprechen. Herr 

Weiß ergänzt, dass beide Versicherungen (Verursacher, Gemeinde) dies klären.  

 

- Herr G. Jahnel: Hinter beiden Häusern in der Gartenanlage sind Pfosten sehr nah am Zaun als 

Abgrenzung aufgestellt. Diese haben keine Bedeutung mehr und sollten vom Gartenverein entfernt 

werden.  Der Weg ist jetzt durch die Pfosten sehr schmal, so dass man sich dadurch verletzen kann. 

Herr Wild will darüber mit Vorsitzenden des Gartenvereins sprechen. 

 

TOP 14.    Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Um 20:23 Uhr schließt Herr Wild die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

Mathias Wild  

Ortsbürgermeister 

 

 

 

 

 

Angela Reichelt 

Protokollführerin 


